

**HUBUNGAN TINGKAT PENGETAHUAN IBU TENTANG IMUNISASI  
DPT-HB COMBO DENGAN KEPATUHAN JADWAL IMUNISASI  
DPT-HB COMBO PADA BAYI DI BPS SRI MARTUTI  
TAHUN 2010<sup>1</sup>**

Farida Nurhayati<sup>2</sup>, Sumarni<sup>3</sup>, Jumiyati<sup>4</sup>

**INTISARI**

**Latar Belakang :** Angka kematian bayi dan anak serta kelahiran yang tinggi masih merupakan hambatan utama dalam pencapaian derajat kesehatan masyarakat yang optimal. Setiap tahun 1,7 juta anak meninggal di seluruh dunia disebabkan oleh berbagai penyakit yang sesungguhnya dapat di cegah oleh berbagai vaksin yang sudah tersedia. Di Indonesia sekitar 34.690 bayi meninggal setiap tahunnya karena berbagai penyakit yang sebenarnya dapat di cegah dengan Imunisasi.

**Tujuan :** Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan antara tingkat pengetahuan ibu tentang imunisasi DPT-HB combo dengan kepatuhan jadwal imunisasi DPT-HB combo pada bayi di BPS Sri Martuti tahun 2010.

**Metode :** Penelitian dilakukan dengan menggunakan rancangan penelitian *Cross Sectional*. Teknik pengumpulan data dengan kuisioner untuk mengumpulkan data karakteristik dan tingkat pengetahuan subyek, sedangkan data kepatuhan dengan menggunakan checklist. Populasi penelitian adalah semua ibu yang datang untuk mengimunitasikan DPT-HB Combo pada bayinya. Sampel ditentukan secara *total sampling* yang berjumlah 38 ibu.

**Hasil :** Hasil penelitian menunjukkan bahwa ibu yang memiliki tingkat pengetahuan tinggi mayoritas mematuhi jadwal imunisasi sebanyak 80%, ibu dengan tingkat pengetahuan sedang mayoritas mematuhi jadwal imunisasi sebanyak 92,6%, sedangkan ibu dengan tingkat pengetahuan rendah mayoritas tidak mematuhi jadwal imunisasi sebanyak 66,7%. Hasil pengujian statistik menggunakan *chi square* diperoleh *p-value* sebesar  $0,003 < \alpha (0,05)$  sehingga dapat disimpulkan ada hubungan yang signifikan antara tingkat pengetahuan ibu tentang imunisasi DPT-HB Combo dengan kepatuhan jadwal imunisasi DPT-HB Combo. Nilai koefisien kontingensi sebesar 0,482 menunjukkan keeratan hubungan adalah sedang.

**Kesimpulan :** Berdasarkan hasil penelitian, menunjukkan bahwa ada hubungan yang signifikan antara tingkat pengetahuan ibu tentang imunisasi DPT-HB Combo dengan kepatuhan jadwal imunisasi DPT-HB Combo di BPS Sri Martuti Piyungan.

**Kata Kunci :** Tingkat Pengetahuan, Kepatuhan jadwal imunisasi .

Kepustakaan 30 buku, 3 KTI, 3 dari internet

Jumlah halaman : xii, hal 51, tabel 1-7, gambar 1-2, lampiran 1-15.

---

<sup>1</sup> Judul Karya Tulis Ilmiah

<sup>2</sup> Mahasiswa D III Prodi Kebidanan STIKES Alma Ata Yogyakarta rta

<sup>3</sup> Dosen Universitas Gajah Mada Yogyakarta

<sup>4</sup> Bidan RSUD Panembahan Senopati Yogyakarta